

Características del municipio

Categoría: Sobre el municipio Creado: Lunes, 25 Mayo 2020 17:06

Visto: 2576

El municipio Najasa se encuentra ubicado en la porción sureste de la provincia de Camagüey. Forma parte de la región geográfica Camagüey-Maniabón. Limita al norte con el municipio Jimaguayú, al sur con Santa Cruz del Sur y Amancio Rodríguez, Provincia Las Tunas, al este con Sibanicú y Guáimaro y al oeste con Santa Cruz del Sur y Vertientes.

El territorio cuenta con una extensión territorial de 885.32 kilómetros cuadrados, lo que representa el 6,2% de la superficie provincial actual y una población de 15816 habitantes, con una densidad poblacional de 17,8 habitantes por kilómetro cuadrado. De esta población habita en áreas rurales 11463 y en la zona urbana 4353 habitantes para un 27,5% del total. En los últimos años el territorio se ha visto afectado por la tendencia migratoria hacia las zonas urbanas fundamentalmente la ciudad de Camagüey y la propia cabecera municipal.

Tiene como características topográficas el predominio de las planicies y terrazas marinas. La sierra de Najasa que le da nombre ocupa el 9,7% del territorio, se orienta de este a oeste con tres elevaciones fundamentales, El Chorrillo con 324.2 metros de altura, a la que le continúan Najasa, Violla y Guaicanamar, que en dialecto aborigen significa "mirando al mar", la primera es el mayor cerro del sur del territorio camagüeyano.

La conformación del conjunto orográfico de rocas colinosas bajas en calizas cristalinas carsificadas sobre suelos esqueléticos vegetados con bosques semidecíduos mesófilos y vegetación de reconstitución en etapas de equilibrio, con mogotes y cuevas, bordeadas por llanuras poligenéticas, onduladas, vegetadas por sabanas arboladas. Posee un clima típico de llanuras con alturas interiores, humedad estacional, alta evaporación y humedad ambiental; el bosque impone condiciones microclimáticas por la disminución de la velocidad del viento, descenso de la radiación solar elevada, con insolación media de aproximadamente ocho horas. La temperatura promedio oscila entre los 24 y 28°C. Las precipitaciones medias son de hasta 1400 milímetros al año hacia el este y en los extremos este y oeste puede alcanzar los 1600 mm. La zona de menor precipitación se encuentra hacia el centro con valores que alcanzan los 1 250 mm. El viento predominante procede del noreste con velocidades entre 3,6 a 4,4 metros por segundos.

Hacia el centro del área en la meseta central, espacio comprendido entre Monte Quemado y Sierra del Chorrillo, existen tramos de bosques que a pesar del estado de degradación a que han sido sometidos aun conservan valores importantes.

De la extensión total tiene condiciones para la agricultura 90 140.58 hectáreas, de las cuales se cultivan 11 864.37 hectáreas. Los principales cultivos son: pastos y forrajes, plátanos, cítricos,

Características del municipio

Categoría: Sobre el municipio Creado: Lunes, 25 Mayo 2020 17:06

Visto: 2576

frutales y arroz.

En la parte llana predominan los suelos calizos, pardos, rojos fértiles y medianamente fértiles, siendo estos últimos los más abundantes. La hidrografía es amplia, el territorio está surcado por múltiples arroyos y varios ríos, algunos nacen en las propias lomas, otros son afluentes del principal río, el Najasa, cuyo curso sirve en varios puntos de límite con el municipio Jimaguayú.

El municipio posee una característica singular en cuanto a topografía, por el predominio de las penillanuras y terrazas marinas, contando además con una serranía que ocupa aproximadamente el 9,7 del territorio. Estos grupos de elevaciones lo componen: La Sierra Guaicanámar (Mirando al mar en dialecto aborigen) y Sierra del Chorrillo que atesoran considerables recursos forestales y varias especies de animales endémicos y exóticos encontrándose en una de ellas un área protegida de Flora y Fauna encontrándose allí el punto más alto sobre el nivel del mar.

Durante la guerra de 1868 este se convirtió en más de una ocasión en residencia de la República de Cuba en Armas, lugar en que tuvo su cede el Gobierno y donde se tomaron importantes decisiones. Sirvió de refugio y abrigo al Ejército Libertador. Lo utilizó el Generalísimo Máximo Gómez Báez para acampar con sus tropas y protección a las columnas invasoras bajo las órdenes del Lugar Teniente General Antonio Maceo Grajales y sus lomas sirvieron de abrigo a las columnas 11 y 13 del Ejército Rebelde.

En Najasa radicó el más importante hospital de guerra, bajo la dirección de la Capitana Rosa Castellano Castellano (La Bayamesa), en una de sus cuevas fue impreso también el periódico El Cubano Libre y en el sitio La Matilde residencia de Ignacio Agramonte y Amalia donde contrajeron nupcias se escribió el Himno Invasor por el General Enrique Loynaz del Castillo. El naranjo, Mojacasabe y la Sacra son unos de los combates librados por la independencia anticolonial que tuvieron esta región como escenario. En febrero de 1947 fue asesinado Nicolás Guillen Urra (Padre del Poeta Nacional) en la revuelta conocida como La Chambelona, en la lucha contra la tiranía, hijos de este lugar se integraron al pelotón comandado por Roberto Reyes Reyes.

Deja de ser barrio del Municipio Camagüey el 10 de octubre de 1976 al oficializarse como municipio a raíz de la nueva división política administrativa.